

José Ramón Fernández Cuevas: una mirada a su faceta solidaria

13 de Febrero del 2009 - [José Manuel Camblor Cañal](#) (Oviedo)



José Ramón se ha ido. Estos días han sido varios los artículos de prensa que nos hablan de su vida, su calidad humana, su participación e impulso en diversos y variados proyectos.

Hoy nos gustaría reflexionar y ahondar un poco más en su faceta solidaria y de apoyo a los demás.

Corría el año 1989, cuando el Círculo de Empresarios, Consejo Superior de Cámaras de Comercio y Acción Social Empresarial crean en España una Asociación denominada Secot (Seniors Españoles para la Cooperación Técnica).

Esta asociación nacia con dos objetivos fundamentales:

Tratar que todas las personas jubiladas y prejubiladas siguieran activas en esta etapa de sus vidas.

Aprovechar su enorme caudal de experiencia y canalizarlo de forma altruista hacia las personas más vulnerables con riesgo de exclusión social, jóvenes emprendedores, inmigrantes, pymes en dificultades, cooperación en países en desarrollo, oenegés, instituciones, etcétera.

Pues bien, José Ramón, que en aquellas fechas se hallaba jubilado de su actividad en Cajastur y a pesar de sus múltiples ocupaciones (secretario de la Fundación Príncipe de Asturias, consejero de varias sociedades, etcétera), duda en responder a la llamada de la Cámara de Comercio de Oviedo y desembarca en las instalaciones que le brinda en sus oficinas con un equipo de entusiastas y generosos compañeros y crean la delegación de Secot en Asturias, llamada Antena.

Este equipo lo formaban las siguientes personas: Luis Fernández-Monteserín Miranda, Isidoro Barrios Velasco, Ramón Alfonso Cordero, José Antonio Iglesias González, Juan José Martínez Piquero y Amando Sáez Sagredo.

Estos voluntarios, primeros socios de Secot en Asturias, con José Ramón de delegado, comienzan su andadura bajo su liderazgo y el compromiso de todos.

Fueron el germen, con el apoyo permanente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Oviedo, de lo que es hoy Secot en Asturias, con más de 55 socios de pleno derecho, cientos de asesorías y consultas, ayudas a inmigrantes, pymes y emprendedores, contribuyendo a la creación de decenas de puestos de trabajo, con oficinas, además de las de la Cámara de Comercio de Oviedo, en Gijón, Pola de Siero y Pola de Laviana.

Durante todos estos años José Ramón ha continuado ofreciendo su colaboración y apoyo a las actividades de la asociación, teniendo en él todos los que estamos en Secot siempre la mano tendida, el sabio consejo y orientación oportuna y discreta.

No dudamos en considerar su permanente apoyo como fundamental en el desarrollo de nuestra asociación en Asturias.

Gracias a José Ramón, en mi nombre y de tus compañeros de Secot, por tu generosidad y apoyo desinteresados.

Gracias, José Ramón, por darnos la oportunidad de compartir contigo diversas vicisitudes de nuestra asociación, disfrutando de tu compañía, tu discreción, tu calidad como persona y maestro de tantas cosas que fuiste para todos los que estamos en Secot.

Tu apoyo perdurará y siempre nos servirá de guía en nuestro futuro.